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IV Concurso de relatos “El cereal, el pan nuestro 
de cada día”

Dos son  los temas con los que poder concursar: 
el cereal y/o las abejas y la miel.

La Asociación Recreativo-Cultural San Pelayo de 
San Pedro Samuel, organiza el IV Concurso de rela-
tos “ El Cereal, el pan nuestro de cada día”. 

El concurso tiene como objetivo fundamental pro-
mover la divulgación de este producto destinado al 
consumo humano, así como de su importancia a lo 
largo de la historia, desde un punto de vista social, 
económico y cultural.

Para ello, se plantea un certamen en que los trabajos 
utilicen como hilo conductor cualquier aspecto vincu-
lado a los cereales como producto alimenticio (pan, 
galletas, repostería…). En esta cuarta edición, son 
dos los temas con los que poder concursar: el cereal 
y/o las abejas y la miel, un producto que se produce 
con altísima calidad tanto en estas tierras como en 
toda la provincia y toda España. 

Destinatarios
Podrán participar en este concurso todos los autores 
y autoras que lo deseen a partir de los 12 años de 
edad, con un máximo de tres obras por autor, en dos 
categorías:

- Categoría A: Autores a partir de 18 años cumplidos 
en 2020
- Categoría B: Autores menores de edad, de 12 a 17 
años, nacidos entre 2003 y 2008

Las obras deberán presentarse escritas en español, 

rán en la sede de la Asociación Recreativo-Cultu-
ral San Pelayo de San Pedro Samuel (San Pedro 
Samuel-Burgos), o bien enviarse por correo a: 
Asociación Recreativo-Cultural San Pelayo de San 
Pedro Samuel. 
Concurso de Relatos. 
Plaza La Bolera, 2. 
09131. San Pedro Samuel (Burgos).
Las obras en formato informático deberán enviarse a 
la dirección arcsanpelayo@gmail.com.

El plazo de presentación de las obras finalizará el 19 
de marzo de 2021  a las 14:00h. Serán aceptados 
todos los relatos remitidos por correo cuya fecha de 
matasellos sea igual o anterior al 19 de marzo de 
2021.

Premios:

•Categoría A: 
-Primer premio: 1.000 € y publicación del relato.
-Segundo premio: 500 € y publicación del relato.
-Accésit: 200 € y publicación del relato.
•Categoría B: 
-Primer premio: Ordenador portátil y publicación del 
relato.
-Segundo premio: lote de libros y publicación del re-
lato.
-Accésit: Tablet y publicación del relato.
 
Las bases se pueden consultar en 
www.noticiasburgos.es

con indicación expresa de 
la categoría a la que concu-
rren.

El contenido será libre, son 
dos los temas con los que 
poder concursar: el cereal 
y/o el arroz.

Las obras deberán ser ori-
ginales, inéditas (incluidos 
medios electrónicos) y no 
premiadas en otros certáme-
nes. Esta última condición 
deberá ser justificada con 
una declaración jurada del 
autor o autora.
Las obras en papel debe-
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 Briviesca

Briviesca ya es oficialmente Conjunto Histórico BIC 

El consejero de Cultura y Turismo, Javier Ortega, 
visito la capital burebana junto con el alcalde, Ál-

varo Morales Álvarez, con motivo de la declaración 
formal de la localidad como Bien de Interés Cultural 
en la categoría de Conjunto Histórico, aprobada en 
Consejo de Gobierno. Ambos recorrieron las calles y 
visitaron los principales edificios históricos de la ciu-
dad acompañados del Comisionado de Patrimonio 
de Burgos, René Payo. Javier Ortega ha destacado 
que esta villa del corazón de la Bureba constituye 
“un museo en sí misma”, pues presenta un conjunto 
urbano con numerosos elementos de gran calidad 
artística, varios reconocidos Bien de Interés Cultu-
ral, como la Colegiata de Santa María la Mayor, el 
cenobio de Santa Clara, un importante conjunto de 
casas blasonadas y otros edificios y espacios urba-
nos de notable interés, como la Iglesia de San Martín 
y las plazas de Santa Casilda, Santa María y la Plaza 
Mayor, con su templete, símbolo inconfundible de la 
localidad y centro neurálgico y de reunión para todos 
sus ciudadanos. La Consejería de Cultura y Turismo 
ha dado resolución definitiva al expediente incoado 
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en 1983, delimitando un área de protección de la 
singular trama urbana y del interesante conjunto de 
edificaciones que lo integran, atendiendo a la reali-
dad actual del conjunto. El consejero ha animado al 
Ayuntamiento y vecinos a seguir conservando este 
patrimonio heredado como lo han hecho hasta aho-
ra y les ha recordado que cuentan con el apoyo de 
la Consejería de Cultura y Turismo, que sigue avan-
zando en fortalecer los conjuntos históricos de esta 
Comunidad y, por ello, se vienen convocando dos lí-
neas de subvenciones para los ayuntamientos y para 
los titulares de inmuebles. En este sentido, Ortega 
ha asegurado que es fundamental una gestión pla-
nificada de los Conjuntos Históricos para la conser-
vación de sus valores y cualidades, así como para 
facilitar la vida cotidiana de sus habitantes. También 
ha animado a Briviesca y a sus vecinas localidades 
de la Bureba a seguir trabajando por el futuro a par-
tir de sus recursos culturales, buscando una sinergia 
efectiva con otros sectores como el de la industria 
agroalimentaria y mecánica.
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La AP-1 y la N-I se mantienen por segundo año 
sin accidentes mortales 

A lo largo del pasado año 2020 
se han producido en las vías 

interurbanas trece accidentes 
mortales en la provincia de Bur-
gos, en los que han fallecido 16 
personas y otras seis requirie-
ron ingreso hospitalario, lo que 
supone un aumento de un 44% 
en el número de accidentes y un 
77% en el de fallecidos (+4 acci-
dentes y +7 fallecidos) respecto 
a 2019. 

No obstante en el corredor Bur-
gos-Miranda formado por la au-
topista AP-1 y la via convencio-
nal la buena noticia es que por 
segundo año consecutivo no se 
ha registrado ningún fallecido 
en accidente de tráfico a ello 
se suma que en ambas vías los 
heridos graves han caído en un 
60%, según detalló el secretario 
general de Infraestructuras del 

ha repercutido en una mayor seguridad en todo el 
corredor, pues hay que recordar que se cobraba una 
media de unos ocho muertos anuales. 

Según los datos oficiales la siniestralidad en carre-
tera convencional se ha incrementado en un 85,7% 
sumando trece fallecidos, seis más que en 2019. 
Este tipo de vía sigue siendo la más peligrosa y don-
de mayor número de víctimas mortales se registran, 
81,25% del total de los fallecidos. En las vías de alta 
capacidad han fallecido tres personas en autopistas 
o autovías, una más que en 2019. Los fallecidos en 
estas vías suponen el 19,75% del total de fallecidos.

Ministerio de Fomento, Sergio Vázquez Torrón. 

La salida de las estadísticas de accidentes mortales 
se produjo tras la eliminación del peaje de la autopis-
ta a pesar de que la infraestructura ha de adaptarse 
a su nueva condición de autovía. 

En este sentido, Vázquez Torrón recordó que hay en 
redacción «dos anteproyectos de adecuación y me-
jora» para llevar a cabo un tercer carril y más salidas 
y entradas a los pueblos. El trasvase del tráfico, tanto 
pesado como ligero, desde la carretera a la doble vía 
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Mejoras en las carreteras entre 
La Bureba y Las Merindades 

La Junta de Castilla y León ha aprobado la contra-
tación de obras por un importe de 3.050.434 eu-

ros para renovar el pavimento de varios tramos de 
las carreteras BU-504 y BU-520, que pertenecen a 
la Red Complementaria Local, integrada por las que 
permiten la comunicación de núcleos de población 
de menor entidad entre sí y con las vías principales 
de la región, ubicadas en Las Merindades y en La 
Bureba. Parte de sus trazados discurren por un terre-
no sinuoso cuyo firme presenta pequeñas cesiones 
en los bordes, agrietamientos y pérdida de textura 
superficial, zonas bacheadas, señalización vertical y 
balizamientos en mal estado.

Los tramos objeto de obra en la carretera BU-504, 
desde la BU-530 a Calzada de Bureba por el Portillo 
de Busto, se da concretamente en el comprendido 
entre el punto ki-
lométrico 0+000 
al 27+940 y de la 
BU-520, desde 
Quintana Martín 
Galíndez a Frías 
atravesando Mon-
tejo de Cebas, en 
el tramo entre el 
punto kilométrico 
0+000 al 6+900. 
Los trabajos de 
mejora consisti-
rán en  la rehabi-
litación superficial 
del pavimento con 
la extensión de 
una capa de mez-
cla bituminosa, el 
saneamiento de 
blandones, la me-
jora del drenaje y 
la renovación de 
su señalización 
vertical y horizon-
tal, así como del 
balizamiento y sis-

temas de contención necesarios para la circulación.

La ejecución de las mismas afectarán a Frías, Partido 
de la Sierra en Tobalina, Villarcayo, Busto de Bureba, 
Fuentebureba y Valle de Tobalina. Con estas actua-
ciones se da respuesta a las reclamaciones de los 
alcaldes de varias localidades iniciadas hace varios 
años ante el deterioro de las vías. El creciente núme-
ro de visitantes exige que las vías de comunicación 
entre los núcleos de población de ambas comarcar 
sea lo más cómodo y seguro posible. 
No obstante aún no se ha informado de la fecha de 
inicio de estas obras de mejora que dadas sus ca-
racterísticas y la ubicación geográfica requiere de 
una adecuada planificación para la menor afectación 
posible.
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Retazos históricos de la Bureba
El Motín de Briviesca. Parte III. Miseria vs. miseria

José Luis García Nevares

En este punto de la historia del “Motín de Brivies-
ca” (6 de septiembre 1903), debemos acercarnos 

a los protagonistas de los hechos. Como dijimos en 
el primer retazo sobre el tema, los incidentes fueron 
protagonizados por los trabajadores de las obras del 
ferrocarril entre sí. Se encontraban éstos divididos 
en dos grupos muy concretos; los de procedencia lo-
cal -incluimos a  los de Briviesca y comarca como los 
burgaleses- de un lado, y los de procedencia gallega 
por otro. Aquí debemos analizar y contextualizar esta 
situación. Empezaremos por el grupo de gallegos.

Se tiene noticia que, al menos, desde el siglo XVIII y 
hasta los años 60 del siglo XX, grupos de jornaleros 
salidos de Galicia –zonas rurales habitualmente- se 
desplazaban por el país durante el final de la prima-
vera y el verano (regresando a Galicia en otoño), 
siguiendo el ritmo de maduración de las cosechas, 
ofreciéndose como mano de obra en los trabajos de 
siega y vendimia o, en otras ocasiones, lo que pudie-
ra surgir. Buscaban éstos completar unas economías 
muy precarias debido, principalmente, al minifundis-

mo en grado extremo propio de su tierra, que les obli-
gaba a protagonizar estas migraciones estacionales 
y económicas. No siempre bien tratados, a las difi-
cultades inherentes de este desplazamiento, se unía 
cierta inquina de los jornaleros locales de las locali-
dades a las que acudían, debido a que eran utiliza-
dos como una mano de obra que permitía mantener 
los jornales moderados y romper posibles reivindica-
ciones laborales. Pero su trabajo era imprescindible 
en muchos lugares para que las cosechas pudieran 
ser recogidas.

A la altura de comienzos del siglo XX, los grupos 
de braceros gallegos se organizaban por familias o 
amistades normalmente dentro de un mismo muni-
cipio, y, en muchos casos, se informaba de sus ca-
racterísticas (nombre, edad, etc.) desde su propia 
localidad de origen hacia la que iban destinados. El 
grupo de trabajadores era dirigido, normalmente, por 
el denominado “mayoral de cuadrilla”, una especie 
de capataz que se ocupaba del bienestar y de nego-
ciar las contrataciones de dicho grupo. No era extra-
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ño, pues, que se encontraran en gran número para 
el trabajo en este proyecto ferroviario, concentrados 
entre Briviesca y Cameno. La CFVC llegó a instalar 
una serie de barracones para el almacenaje de he-
rramientas así como para vivienda de los obreros en 
el lugar conocido como Subida de Carabacas (km. 
281 de la carretera de Francia, 21/1/1903), aunque 
parece que no fueron suficientes.

Respecto a los trabajadores “locales”, su situación 
no mejoraba a la de los gallegos. Al igual que estos, 
muchos realizaban movimientos estacionales para 
obtener jornales con los que afrontar el invierno y los 
de zonas más urbanas, como podía ser Briviesca, 
acudían al conocido “coloño”. Era éste una fórmu-
la de intentar paliar la situación permanente de paro 
estacional, -principalmente en invierno, cuando se 
paralizaban las faenas agrícolas y las obras de cons-
trucción- o de enfrentarse a crisis de paro coyuntura-
les, llevado a cabo por las instituciones municipales. 
Sobre el “coloño” nos dice Carmen Delgado Viñas, 
en su estudio de la clase obrera burgalesa, que “Se 
trataba de atenuar las secuelas que pudiesen deri-
var de una miseria generalizada hasta límites intole-
rables más que de resolver el problema del paro… 
proporcionar a algunos parados un simulacro de tra-
bajo que justificase la entrega de una limosna bajo la 
apariencia de jornal” (pág. 144). 

Ambos grupos coincidían en la miseria como forma 
de vida.

Pero, ¿cuáles fueron las razones que llevaron al en-
frentamiento violento de ambos grupos? Lo prime-
ro a significar es que las fuentes (secundarias) que 
tenemos no nos responden a esta pregunta de for-
ma clara, pero sí nos ofrecen pistas de lo que pudo 
conducir a los sucesos. La mayor parte de la prensa 
en la que aparece la noticia, utiliza eufemismos con 
diferentes expresiones y palabras; “diferencias entre 
los trabajadores”, “dualismos”, “rivalidades”, “antago-
nismos”, pero ninguno especifica. Poco más que la 
tensión venía acrecentándose algún tiempo. Hemos 
de ahondar en alguna de esta prensa para encontrar 
una explicación que pueda resultar plausible.

Todo parece indicar que esos “antagonismos” se pro-
dujeron por un problema laboral entre ambos grupos. 
La aparición de la palabra “esquiroles” en algunas 
publicaciones, para definir a los trabajadores galle-
gos, nos da una clave importante de lo que pudo 
conducir a los sucesos. Los trabajadores “locales”, 
asociados de alguna forma -¿algún tipo de sindica-
to o sociedad de resistencia?-, parece que estaban 
realizando o preparando algunas reivindicaciones la-
borales a la empresa CFVC o exigir su contratación. 
Williams ya se había visto en situaciones similares 
de conflicto laboral con su anterior proyecto (The 
Sierra Company, entre marzo y mayo de 1899 y abril 
de 1900), con huelgas a las que se enfrentó a través 
de la represión ejercida por patronos y autoridades. 

Pero también había tenido algunas dificultades para 
encontrar mano de obra durante el verano  debido a 
que muchos de los trabajadores “locales” se emplea-
ban o dedicaban a la siega de las cosechas –propias 
o ajenas-, que tenían jornales algo más elevados, 
por lo que hubo de recurrir a estos braceros gallegos. 
Todo ello hacía que no fuera fácil poder negociar con 
la Compañía, que utilizó a los jornaleros de Galicia 
para romper posibles problemas en este sentido. 

Todos, dentro de sus circunstancias, frustrados, en-
fadados, desesperados, en una situación de crisis 
crónica que se complicaba cada cierto tiempo con el 
aumento de los precios de los productos de primera 
necesidad (como ocurrió entre 1903-1904),  y que 
afectaba de modo demoledor a aquellos que vivían 
en gran medida del jornal, acabaron por buscar el 
eslabón débil con el que pagar su situación. 
La necesidad de obtener esos jornales por ambos 
grupos, en unas obras que, se calculaba, podían du-
rar hasta siete años, era perentoria para poder so-
brellevar las dificultades propias de sus vidas. Cada 
uno, a su modo, buscaba defender sus intereses, 
ante la mirada indiferente de Williams y sus compin-
ches, solo preocupados en la defensa de la “libertad 
de trabajo”. Solo encontraron un camino. Miseria vs 
miseria, un único ganador.
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Oña propuesta para el 1,5% cultural 
en la provincia de Burgos 

La restauración del antiguo monasterio de San 
Salvador para usos culturales y turísticos, fase 

II, ha sido objeto de una propuesta en firme por la 
Comisión Mixta del 1,5% Cultural. De ser aceptada 
el Ministerio de Transportes, Movilidad y Agenda 
Urbana aportará el 60% del presupuesto total de la 
actuación, que asciende a 863.940,00 euros. Según 
informa la Comisión Mixta del 1,5% Cultural, presi-
dida por el secretario de Estado de Infraestructuras, 
Transporte y Vivienda, Pedro Saura, y compues-
ta por representantes de Mitma y del Ministerio de 
Cultura y Deporte, ha elevado hoy una propuesta al 
ministro de Transportes, Movilidad y Agenda Urbana 
para la financiación de 15 nuevas actuaciones como 
consecuencia de la Convocatoria publicada en enero 
de 2020. 

El Ministerio de Transportes, Movilidad y Agenda 
Urbana aportará 9.726.908,29 euros a proyectos de 
recuperación y puesta en valor del patrimonio his-
tórico español en Castilla y León con cargo a los 
fondos que se generan para el 1,5% Cultural como 
consecuencia de la contratación de la obra pública. 
La inversión total prevista en Castilla y León, por las 
entidades y administraciones participantes, incluyen-
do las aportaciones del Estado, es de 14.003.615,01 
euros. 

La resolución provisional permitirá continuar con el 
procedimiento hasta la adopción de la resolución 
definitiva, condicionada ésta a la aprobación de los 
proyectos y a las aportaciones financieras compro-
metidas. A partir de esta resolución provisional los 
participantes disponen de 10 días para aceptar la 
ayuda y de 90 para presentar toda la documentación. 
Cabe destacar que en tanto no se notifique la resolu-
ción de concesión definitiva al futuro beneficiario, no 
se habrá creado ningún derecho a favor del mismo. 

El programa del “1,5% Cultural” es la principal herra-

mienta de la Administración General del Estado para 
responder al mandato constitucional por el que los 
Poderes Públicos deben garantizar la conservación y 
promover el enriquecimiento del patrimonio histórico, 
cultural y artístico de los pueblos de España y de los 
bienes que lo integran. 

Para ese fin la Ley de Patrimonio Histórico estableció 
el porcentaje mínimo del 1% a aplicar sobre el pre-
supuesto de las obras públicas que se ejecutan por 
la Administración del Estado. Más allá de esa obliga-
ción, Mitma (antes Ministerio de Fomento) amplió en 
2014 su aportación a este objeto del 1% al 1,5% del 
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Recuperación ambiental en Pancorbo

El pasado sábado 12 de diciem-
bre, pertrechados con masca-

rilla, botas, ropa de abrigo y una 
buena dosis de humor,  voluntarios 
de Pancorbo se preparaban para 
realizar una labor de recuperación 
medioambiental que seguro que-
dará en su retina como un bonito 
recuerdo.

Después de una semana lluviosa 
el día amanecía nublado y tristón 
que amenazaba con más lluvia.

Pero esto no fue suficiente obstá-
culo en el ánimo de los muchos vo-
luntarios que acudieron a devolver, 
con la recuperación de una fuente 
y su entorno, los muchos dones 
que la madre tierra nos regala.

En estos tiempos de pandemia he-
mos descubierto que la felicidad 
está en las cosas más simples y 
sencillas. Felicidad sería poder pa-
sear sin mascarilla, poder abrazar, 
poder entablar una conversación 
con la cercanía de siempre y a 
cara descubierta. 

Felicidad es ver a unos niños en-
fangados en barro y agua disfru-
tando como la mayor de las atrac-
ciones a coste cero.

La actuación, pendiente de rema-
tar, consistió en la creación de una 

charca para asentamiento de anfibios, 
plantación de árboles autóctonos y 
productores de frutos para aprovecha-
miento de fauna silvestre, colocación 
de un pilón como abrevadero y la ins-
talación  de cajas nido para favorecer 
la nidificación de aves en el entorno.

Algunos voluntarios descubrieron la 
zona por primera vez y encontraron 
gracias a esta actividad  un lugar más 
para pasear. 

Este proyecto de voluntariado ambien-
tal fue posible gracias a la Obra Social 
“La Caixa” y Fundación Caja de Bur-
gos.
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 Briviesca

La Bureba da ejemplo en el cribado de Briviesca 

El primer cribado realizado por 
la Consejeria de Sanidad de 

Castilla y León en la capital bu-
rebana ante el alarmante incre-
mento de los afectados por CO-
VID 19 ha registrado una alta 
participación vecinal. Al terminar 
la jornada pasadas las 18 horas 
se detectaron  24, 0,96%, posi-
tivos en covid-19 de las 2.488 
pruebas de antígenos realizadas 
durante toda la jornada mostran-
do un total de 2.464 negativos. 

La jornada arranco a las 9 horas 
de la mañana de forma ágil au-
mentado el número de personas 
según se avanzaba la jornada 
contabilizándose una media de 
hora y media desde la incorpora-
ción a la cola hasta la toma de 
muestras. 

Al tratarse de un día laborable algunos asistentes 
no pudieron esperar a realizarse la prueba por tener 
que acudir a sus puestos de trabajo. Durante toda 
la jornada dado lo desapacible de la meteorología 
se di prioridad de acceso al recinto de los mayores 
de 75 años y dependientes a los que avisaban los 
voluntarios. 

Esta fórmula fue bien acogida por los que esperaban 
su turno respetándose igualmente la distancia de se-
guridad y el uso de las mascarillas en los casi cien 
metros de cola exterior. 

ron fue positiva dado el escaso 
margen de tiempo desde que 
se aviso a la población, el pa-
sado lunes, y de la inexistencia 
de una norma que fijara hora-
rios a grupos concretos. Igual-
mente destacaban la oportu-
nidad de este cribado dada la 
gran preocupación generada 
por los últimos datos en el mu-
nicipio que en Briviesca alcan-
zó la mayor tasa de incidencia 
acumulada a 14 días de la pro-
vincia, 1.259 casos por cada 
100.000 habitantes. 

Estos datos hacia que la in-
quietud de muchos ante la 
toma de muestras nasal se 
viera superada por la nece-
sidad de conocer si estaban 
contagiados o no. 

En el interior del recinto deportivo se habilito una se-
rie de ‘pasillos’ tanto en la pista cubierta de pádel 
como en la cancha para mantener la fluidez en la 
prueba. Numerosos voluntarios atendían a las perso-
nas y las ubicaban en las marcas que garantizaban 
una distancia de dos metros entre los que esperaban 
su turno. 
Una vez completado el aspecto documental y la 
toma de muestras por los equipos sanitarios, que se 
relevaban cíclicamente, salían a la vía publica por 
una puerta lateral para no congestionar los accesos.
 
La impresión general de las personas que acudie-
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Algo que destacaba era la alta participación de jóve-
nes en el cribado que acudían desde el colindante 
instituto lo que permitirá conocer la incidencia en ese 
amplio colectivo. 

La detección de casos asintomáticos es uno de los 
principales objetivos de este cribado para poder fre-
nar la expansión del virus por lo que cada persona 
recibió un documento donde se le explicaba cómo 
proceder tanto si se le confirmaba como positivo o 
negativo en la prueba. 

Desde su cuenta en redes sociales el alcalde de la 
ciudad, Álvaro Morales, expresaba su satisfacción 
por la gran afluencia y agradecía “a todos los vecinos 
la actitud responsable y paciente en la espera pese a 
las inclemencias meteorológicas”. Morales extendió 
su agradecimiento “a todos los sanitarios, volunta-
rios de Ucas de Arrate y Cruz Roja, Policía Local, 
empleados municipales” que coordinaron el cribado.  
El primer edil briviescano señaló que “con este nivel 
de asintomáticos, estadísticamente, habrá unos 78 
casos asintomáticos. Si le sumamos los 90 que ha-
bía declarados hasta el día de hoy, la incidencia acu-
mulada rondaría los 2.550 por 100.000 habitantes. 
La situación es límite, animo al autoconfinamiento y 
evitar todo tipo de reuniones y, bajo ningún concepto, 
quitarnos la mascarilla con no convivientes. Es vital 
respetar las cuarentenas y declarar los contactos 
para frenar la expansión de la enfermedad”.
Como anécdota un conocido músico briviescano 

amenizó desde el balcón de su domicilio sito frente al 
polideportivo la espera con varias piezas musicales 
que fueron agradecidas con aplausos de los vecinos.
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La planta de Siro de Briviesca pasa a manos italianas 

Cerealto Siro Foods ha anunciado la consecución 
de sendos preacuerdos de venta con Bakery Ibe-

rian Investments, filial del Grupo Bimbo, para la fábri-
ca de Medina del Campo y con Morato para la planta 
de Briviesca.

La finalización de la operación con Bakery Iberian In-
vestments para la planta de Medina del Campo se 
encuentra sujeta a la autorización de la Comisión 
Nacional de los Mercados y Competencia (CNMC) 
y la de Briviesca a Due Diligence. En línea con las 
desinversiones realizadas en sus negocios de Pan 
y Bollería, informa la compañía en un comunicado, 
ambas operaciones se llevan a cabo cumpliendo con 
el compromiso de Cerealto Siro Foods de encontrar 
compradores especialistas para quienes estas ca-
tegorías estén en el core de su estrategia y con la 
capacidad de hacer crecer estos negocios y a las 
personas que trabajan en ellos.
 Tanto el acuerdo alcanzado con Bakery Iberian In-
vestments como el cerrado con Morato, señala Ce-
realto, implican el mantenimiento de las condiciones 

laborales de los trabajadores de las plantas.
Estas operaciones se enmarcan en la hoja de ruta 
del Plan Estratégico 2023 de Cerealto Siro Foods 
para seguir posicionándose como referente mundial 
en las categorías de Galletas, Cereales de Desayu-
no, Snacks y Pasta. Dichas acciones permitirán a la 
Compañía ganar eficiencia y competitividad para im-
pulsar su desarrollo y crecimiento y conseguir 2.000 
millones de facturación enfocados en 30 clientes a 
nivel mundial en 2030. Morato Pane es un grupo es-
pecializado en el negocio del pan desde 1970, cuan-
do Luigi Morato fundó la primera panificadora en el 
centro histórico de Vicenza, Veneto. 

Gracias a su fuerte estrategia de adquisiciones y a 
su apuesta por la innovación y la calidad, pocos años 
después logró convertirse en el segundo operador 
de pan más relevante de Italia, con amplia presencia 
en el mercado nacional e internacional. Actualmente, 
la compañía italiana cuenta con una facturación de 
130 millones de euros, siete centros productivos y 
una plantilla de más de 500 trabajadores.
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La caída de población se ralentiza en Briviesca

El ciclo descendente en cifras de habitantes de la 
capital burebana continúa imparable desde que 

alcanzara su pico máximo en el año 2009. Según la 
cifra definitiva del Instituto Nacional de Estadística 
para el año 2020 la cifra de empadronados se sitúa 
en 6.582  personas perdiendo 13 respecto a los con-
tabilizados en 2019. 

Pese a que se trata de una cifra moderada la conti-
nuidad en el tiempo en el descenso de población la 
ha colocada por debajo del número de habitantes del 
año 2006.  

El principal motivo de pérdida de población es el fuer-
te impacto de la crisis económica en la ciudad espe-
cialmente en los sectores industrial y de construcción 
con una especial caída en el año 2014 cuando se 
perdieron 263 empadronados. 

La situación comenzó a deteriorarse en el año 2010 
con 166 de vecinos menos continuado así de forma 
sostenida los años siguientes hasta la actualidad. 

El utilizar 2009 como punto de referencia poblacional 
viene dado por el dato de que fue el de máxima cifra 
registrada desde el inicio del aumento poblacional 
constatado desde los años 90. 

Aunque el factor de inmigración supuso un salto cuan-
titativo en el aumento de Briviesca su estabilidad po-
blacional, e incluso un ligero aumento anual, se sos-

ciudad por diferentes motivos. Igualmente la estricta 
política de control gubernamental sobre la radicación 
real de ciudadanos extranjeros en Briviesca ha lleva-
do a una reducción en la cifra al ser dados de baja de 
oficio por incomparecencia a la citación oficial. 

Este control tiene su motivación en el hecho de que 
el Estado vincula una importante parte de las ayudas 
a las arcas municipales en función de la cifra de em-
padronados por lo que se revisan de forma muy cui-
dadosa estas cifras para el cálculo de la cifra anual. 

Esta caída poblacional, tanto por pérdida efectiva de 
residentes como por la disminución de los nacimien-
tos, da solidez a una tendencia anunciada por los 
expertos hace unos años para La Bureba que ahora 
está empezando a llegar a la ciudad. 

Según señalan la comarca cambiará su modelo de 
población antes de finalizar esta década producién-
dose lo que en estadística se denomina ‘pirámide 
invertida’. 
En si se trata de un cambio en el equilibrio por eda-
des de la composición social lo que traerá apare-
jado cambios en el modelo social y económico así 
como en el sector de servicios públicos y privados. 
Un ejemplo es Oña se queda a punto de descender 
del millar de habitantes con 1.003, catorce empadro-
nados menos que en 2019. En el conjunto de los 44 
municipios burebanos están empadronados 10.151 
habitantes. A 1 de enero de 2017 eran 10.604.

tuvo principalmente 
en la alta tasa de 
natalidad. Este factor 
también ha cambia-
do de forma sensible 
estimándose, según 
las estadísticas, que 
el censo briviescano, 
de no variar sustan-
cialmente, entrará en 
‘pirámide invertida’ en 
dos décadas siempre 
que la pérdida de po-
blación no agrave la 
situación. 

No obstante cabe 
recordar que la cifra 
real de ciudadanos es 
mayor que la de em-
padronados ya que 
un significativo núme-
ro residentes man-
tienen el empadro-
namiento fuera de la 
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El Hospitalillo acogió las tradicionales 
cabalgatas navideñas
Las necesidades de protección 

ciudadana ante la pandemia lle-
vo a la suspensión del formato ha-
bitual de la llegada de Papa Noel 
y los Reyes Magos a la capital 
burebana. Por ello se decidió por 
un inédito modelo de tipo estático 
donde se estableció un riguroso 
control de aforo y frecuencia de 
recorrido en el claustro del Hospi-
talillo.

Al ser este un recinto abierto y 
usándose las medidas preventi-
vas habituales, gel hidroalcoholico 
y mascarillas, y garantizándose 
la distancia social los pequeños 
pudieron asistir a la llegada de 
los protagonistas de la Navidad. 
El excelente trabajo realizado en 
decoración y la recreación a cargo 
de los voluntarios permitió mante-
ner viva la ilusión de los más pe-
queños pese a las dificultades. 
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Navidad en la Bureba

A pesar de la pandemia, los municipios burebanos 
no han querido dejar de lado las celebraciones 

navideñas. No ha faltado la iluminación, los adornos 
en las casas y calles, felicitaciones navideñas o la 
visita de los pajes de los Magos de Oriente.

Busto felicitaba a todos los que llegaban a la locali-
dad con un muñeco de nieve y adornaba sus calles y 
plazas con luces y cervatillos de madera, creando un 
gran ambiente navideño.



19
            

Carcedo de Bureba apostaba por el reciclaje y los 
elementos naturales instalando un árbol navideño 
hecho con maderas recicladas y  ciervos realizados 
con troncos de madera.

De esta forma querían recordar a los vecinos los du-
ros momentos vividos en 2020 “que nos han ense-
ñado a valorar lo que realmente importa y a las per-
sonas que nos han acompañado y para recordar con 
cariño a las que nos han dejado, deseando un 2021 
lleno de esperanza e ilusión”. 

En Los Barrios, Sus Majestades los Magos de Orien-
te enviaban a sus pajes a recoger las cartas de los 
más pequeños y no tan pequeños de la localidad 
y sus pedanías, depositaban en el buzón  para lle-
varlas hasta Oriente y hacer realidad los deseos de 
estos pequeños. Todo ello con las correspondientes 
medidas de seguridad. 

Todos y cada uno de los pequeños habitantes de es-
tas pedanías les miraban con ilusión y con brillo en 
los ojos, enumeraban uno a uno los regalos que que-
rían, eso sí, después de confesar que habían sido 
muy buenos.



20 
 

Callejear por Poza de la Sal estas navidades, ha per-
mitido disfrutar de los adornos, luces y música que 
ha llenado la villa salinera. La iniciativa del Concurso 
de Fachadas Navideñas, que este año llegaba a su 
tercera edición, ha contado con la participación de 
28 fachadas, y animan a todos los que este año las 
han decorado y no han participado, y a los que no 
las han adornado, a que el próximo año se animen y 
participen en este bonito concurso. 

Poza despidió el año y dio la bienvenida al 2021 con 
fuegos artificiales, y los Reyes Magos asistieron a la 
misa de Reyes acompañando a los pozanos. 

Vileña es un clásico en la decoración navideña. Cada 
año, los vecinos realizan adornos, adornan las calles 
con ellos, y realizan un mercadillo muy animado que 
este año por la pandemia no se ha podido celebrar. A 
pesar de esto, no han querido renunciar a esta tradi-
ción y han querido adornar las calles de la localidad 
para no olvidar que, a pesar de que han sido un tanto 
atípicas, estábamos en Navidad. 



El 1 de junio de 2020 nació en Instagram la cuenta 
de Montes Obarenes-La Bureba (@montes_oba-

renes_labureba). Un interesante proyecto comanda-
do por 3 jóvenes de la zona que nació con el objetivo 
de promocionar y reactivar la comarca.

Fernando, Miguel y Diego son 3 primos con raíces 
en el municipio burgalés de Miraveche. Sus abuelos 
aún viven en el pueblo y son ellos quienes les han 
inculcado su amor por la naturaleza y el mundo rural. 
Desde pequeños han pasado interminables horas 
disfrutando y  aprendiendo en la increíble escuela 
que supone para un niño el pueblo. Subir al monte, 
coger lagartijas o jugar al bote-bote eran actividades 
habituales en la infancia de estos chicos gracias a la 
libertad que les otorgaba Miraveche. A medida que 
fueron creciendo, su admiración hacia el mundo ru-
ral aumentó y la idea de hacer algo que ayudara al 
mismo fue ganando peso. Un día, en mitad de una 
pandemia que había paralizado el mundo entero, de-
cidieron comprar un dron entre los 3 y ahí nació la 
cuenta.

En ella suben contenido de la zona del Parque Na-
tural Montes Obarenes San Zadornil y la Bureba. 

Fotografías aéreas, vídeos sobre animales, rutas 
de senderismo, noticias de la comarca; Son algu-
nas de las publicaciones que suben semanalmente 
a redes sociales. En tan solo 7 meses han alcanzado 
los 4000 seguidores entre Facebook e Instagram y 
esperan llegar a ser muchos más. La mayor parte 
de su público es gente que no vive en la zona pero 
sigue teniendo un vínculo especial con la comarca y 
disfruta viendo su pueblo en Internet. Otros muchos 
aún residen en la Bureba y a menudo les ayudan 
enviando fotos para que las publiquen. Por su parte, 
Fernando, Miguel y Diego se sienten encantados y 
súper agradecidos de la gran acogida que tienen sus 
publicaciones y de todos los mensajes de cariño que 
les llegan. 
Esperan seguir creciendo mucho más, aportando su 
granito de arena para promocionar y dar vida a una 
zona que tiene un enorme potencial económico y na-
tural y que lleva años sufriendo la temida despobla-
ción. Si aún no les sigues y quieres estar al tanto de 
lo que ocurre en la zona, no esperes más y déjate 
sorprender por Montes Obarenes-La Bureba.

Desde La Bureba 30 Días sólo nos queda animar a 
Fernando, Miguel y Diego a que sigan realizando es-
tos trabajos de los que sin duda, disfrutaremos todos. 
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Año de nieves, año de bienes

El refrán dice “Año de nieves, año de bienes”. Si 
esto es cierto y se cumple, el 2021 parece que 

será un buen año, aunque el arranque no haya sido 
todo lo bueno que esperábamos, al menos en lo que 
a la pandemia se refiere. Dejamos atrás un mal año, 
cuando empezó el 2020 nadie podía imaginar lo que 
se nos venía encima. Pero ya pasó, y esperemos 
que este año sea mejor.

La nieve hizo acto de presencia los primeros días 
de este 2021, pero lo fuerte llegó con “Filomena”. A 
pesar de las predicciones, creo que pocos espera-
ban que fuera tanta la acumulación de nieve que se 
produjo, sobre todo en algunas zonas de la Bureba, 
como en la parte de los Obarenes. 

Miraveche, Tobera o Frías, nos dejaban estampas 
idílicas, aunque también problemas circulatorios que 
en muchos casos hubo que solventar a “pico y pala”, 
como en Miraveche, donde el alcalde, Javier Ruiz, y 
alguno de sus concejales, no dudaron en sacar toda 
la maquinaria de la que disponen, para abrir las ca-
rreteras de acceso, y en algunos momentos incluso 
de pala. 
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Poza también pudo disfrutar y en algunos casos “su-
frir” la nieve, al igual que Los Barrios de Bureba, con 
estampas idílicas como la de la ermita de San Fan-
gún o los muñecos de nieve de Barrio de Díaz Ruiz.
Otras imágenes de paisajes nevados para el recuer-
do son las de Frías y Tobera, que nos envió Óscar 
Roldán Muñoz. 

En todas ellas se puede apreciar la belleza de la nie-
ve en los paisajes burebanos, aunque a veces, oca-
sione más de un problema, pero nos quedamos con 
el refrán “Año de nieves, año de bienes”.
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Nelson de la Vega logra el Campeonato de Castilla y 
León de Enduro

Las motos son su vida aunque de momento no pue-
de vivir en exclusiva de ellas. Nelson de la Vega, 

con mucho esfuerzo, trabajo y tesón se ha procla-
mado campeón de Castilla y León de Enduro, una 
competición que exige mucho sacrificio. 

El campeonato consta de tres pruebas, dos se han 
disputado en León y otra en Asturias,  que coincidió 
con el Campeonato de España y en la que quedó 
primero. 

Además, Nelson corrió por primera vez una prueba 
del Campeonato del Mundo de Bajas en Portalegre, 
Portugal en el que logró el puesto 31 de 100 par-
ticipantes, muchos de ellos equipos profesionales. 
Esta modalidad discurre entre dos puntos sin circuito 
y sólo guiándose con GPS para recorrer la distancia 
lo más rápido posible. Son cuatro días de carrera, re-
corriendo unos 400km diarios con un desgaste físico 
importante, en tramos de carreteras y caminos. 

Nelson financia su carrera como piloto de motos con 
medios propios, una moto totalmente de serie y con 
los patrocinadores a los que quiere agradecer su co-
laboración,  North Cars compramos tu coche, Pana-
dería Pedro, Construcción y Reformas Agustín Horti-
guela y otro, Fontanería Jesús Salgado, Remolques 
Alfer, Bar El Descanso, Bar Niza, Auto Desguace la 
Bureba ( Chusma ) y Jamones Sanz.

Es un deporte caro aunque Nelson duerme en la fur-
goneta para recortar gastos, “a pesar de que no se 
descansa bien” pero hay mucha voluntad y trabajo.
El Enduro, una prueba sacrificada

Las pruebas de Enduro son carreras sacrificadas, y 
más aún para pilotos como Nelson, que “lo tienen que 
hacer todo”. Es un recorrido marcado con cronos, y 
el que menos tiempo recorra dentro de los tiempos 
marcados por la organización y sin penalizar en los 
tramos de enlace, vence la prueba. Se está unas 6 
horas en la moto, en las que sólo paran 15 minutos 
en cada vuelta para repostar pero “somos un equipo 
humilde y yo lo tengo que hacer todo”.

En 2019 sufrió dos lesiones, una en febrero en el 
Campeonato de España, “se me salió el hombro y 
estuve dos meses para recuperarme”. Nelson re-
cuerda que a causa de esa caída perdió su trabajo y 
“lo pase un poco mal”. Entre la caída y el despido “la 
cabeza te hace pensar en dejarlo, pero me repuse y 
conseguí ir adelante”. Al mes de la recuperación, otra 
lesión en la rodilla, esguince del ligamento interior. 
Otro mes y medio parado más luego la rehabilitación. 
Hasta finales de año no pudo volver a correr ya que 
también se quedó sin moto, “fue un palo pero de todo 
se aprende” reconoce. 
Este año ha corrido en 13 pruebas, de las que en 9 
ha logrado la primera posición, en 2 la segunda y en 
1 la tercera.

Objetivo del 2021 : correr el Campeonato de Espa-
ña de resistencia , Campeonato del Mundo de Bajas 
(Portugal) y si encuentra financiación el Rally Ma-
rruecos, aunque “no pierdo de vista mi sueño que es 
el Dakar, seguramente muy lejos pero cada vez más 
cerca, un sueño que me hace trabajar cada día, no 
soy de los pilotos más rápidos, pero sí de los más 
duros y constantes, tanto en el día a día como en las 
carreras”.
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Actuaciones de CHE en La Bureba

La Confederación Hidrográfica del Ebro, Ministerio 
para la Transición Ecológica y el Reto Demográ-

fico, ha adjudicado a la empresa OPP 2002 OBRA 
CIVIL S.L, por un importe de 222.398 euros y con 
un plazo de ejecución de cinco meses y medio, los 
trabajos de conservación de los ríos Oca, Nabón, Je-
rea, Trueba, Nela, Tirón, y sus arroyos afluentes, en 
Burgos y de la cuenca del Omecillo, en las provincias 
de Álava y Burgos. 

El objetivo es realizar la retirada de obstrucciones 
a la corriente generadas en episodios de crecida y 
además, la consolidación de los cauces, la revegeta-
ción de las riberas y la reparación y el acondiciona-
miento de las márgenes erosionadas. 

En la subcuenca del río Homino, situada en el ex-
tremo noroccidental de la cuenca del Ebro, el cauce 
principal es el del río Oca, se incluyen las localidades 
de Villalmondar (Valle de Oca), Hermosilla (Término 
municipal de Oña) y Los Barrios de Bureba.

Igualmente en la subcuenca del río Oroncillo se eli-
minará el exceso de vegetación ruderal y de ejem-
plares de sauce detectados en el mismo cauce en 
Santa María de Ribarredonda y Miraveche, ya que 
provocan obstrucciones y el consiguiente desborde 
de las aguas a las riberas colindantes.

Finalmente, la subcuenca del río Tirón se encuentra 

entre las comunidades de Castilla y León y La Rioja. 
En el tramo donde se proyecta intervenir se encuen-
tra la localidad de San Miguel de Pedroso. 

Estos proyectos responden a los principales ejes de 
acción de la CHE definidos para un Ebro Sosteni-
ble. El eje 4 es precisamente renovar la visión de la 
dinámica fluvial, que recoge tanto la necesidad de 
incorporar nuevas medidas ambientales e implantar 
caudales ecológicos, como el trabajo para devolver a 
los ríos el espacio que necesitan.

Los otros cuatro ejes que también guían los objeti-
vos de la Planificación Hidrológica, son la mejora del 
conocimiento, la mejora de la gestión, las acciones 
para el buen estado de las masas de agua y la ga-
rantía de suministro para usos esenciales.

Exposición fotográfica del pasado briviescano

La Casa Municipal de Cultura de Briviesca acogió 
la exposición de la Colección de Carlos Sainz Va-

rona, “Imágenes Insólitas de la provincia de Burgos”. 
Esta muestra es un proyecto que hace un recorrido 
al espectador desde las Merindades hasta la Ribera 
del Duero, y desde la Sierra de la Demanda hasta 
el Arlanza, pasando por la Bureba y los Páramos, a 
través de la colección de Carlos Sainz Varona, con 
textos de Miguel Á. Moreno Gallo.
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La Junta de Castilla y León y Cesefor ofrecen el portal 
web de los cotos de caza

La página web  https://cotos.cazacyl.es/ permite 
un servicio gratuito para aquellos cazadores que 

quieran conocer la oferta de caza comercializable en 
los más de 5.500 cotos de caza de Castilla y León. 
Los titulares de estos cotos podrán anunciar en este 
portal su oferta de caza, desde tarjetas de caza para 
modalidades o especies concretas: tarjetas de media 
veda (codorniz, tórtola, palomas…), tarjetas para la 
temporada general (perdiz, liebre…), tarjetas espe-
cíficas (de becada, puestos para paso de palomas), 
jornadas de caza específicas (puestos disponibles 
para una batida o montería), recechos de especies 
de caza mayor (corzo, ciervo)… a incluso el arrenda-
miento completo de un coto. El portal nace con una 
vocación de transparencia y de canal directo entre 
anunciante y cazador, atendiendo a sugerencias del 
colectivo cazador que ha venido manifestando la di-
ficultad de encontrar y contactar con las ofertas de 
caza.

En Castilla y León hay 2.086 cotos de caza titulari-
zados por entidades locales (ayuntamientos, juntas 
vecinales, entidades administrativas) u otras figuras 
vinculadas al medio rural (juntas agrarias locales, so-
ciedades de cazadores locales). Gracias a la gestión 
de estos terrenos, consiguen financiar los servicios 
públicos de sus municipios a partir de un recurso que, 

además de generar rentas, ayuda al mantenimiento 
del equilibrio poblacional de algunas especies. La 
actividad cinegética repercute en el medio rural, que 
no solo obtiene los beneficios intrínsecos de la mera 
actividad cinegética, sino que su efecto tractor o in-
ducido impulsa otras actividades, tales como hoste-
lería, comercio, turismo de naturaleza, construcción 
o rehabilitación de viviendas rurales y otros empleos 
tales como los servicios de guarda rural.

La normativa de pesca para el año 2021 para el control 
de especies exóticas invasoras

El BOCyL publica la orden que determina las espe-
cies que podrán ser objeto de pesca, así como la 

gestión que debe llevarse a cabo en el caso de espe-
cies no pescables y exóticas invasoras, y se estable-
cen los periodos y días hábiles de las masas de agua 
de Castilla y León, las tallas, los cupos de capturas, 
así como las situaciones de carácter excepcional 
que puedan plantearse. La orden mantiene la simpli-
ficación de años anteriores y  establece medidas de 
gestión de pesca para el control de especies exóti-
cas invasoras, de manera que no se contempla talla 
mínima, cupo de capturas ni se permite la devolución 
a las aguas de los ejemplares de especies incluidas 
en el Catálogo Español de Especies Exóticas Inva-
soras, con la excepción de la carpa y del black-bass, 
que sí podrán ser devueltas si así lo desea el pesca-
dor en las masas de agua delimitadas a través de la 
Orden FYM/339/2019, de 27 de marzo.

En el caso del cangrejo rojo y del cangrejo señal, 
la orden permite su pesca sin cupo ni talla entre 
los meses de junio a diciembre, ajustándose a los 
días previstos en los planes de pesca de los cotos, 
AREC y escenarios deportivos-sociales, y todos los 
días de estos meses en las aguas de acceso libre. 

En este sentido desde que se publicó la ORDEN 
FYM/499/2019, de 17 de mayo, queda autorizada 
la posesión y el transporte de ejemplares vivos de 
cangrejo rojo y de cangrejo señal que hubieran sido 
pescados en las masas de agua contenidas en estas 
órdenes.

En relación con los períodos y días hábiles, durante 
la temporada de pesca 2021 se mantiene en aguas 
no trucheras de acceso libre al igual que en pasadas 
campañas la posibilidad de practicar la pesca todos 
los días del año. En cambio,  en aguas trucheras de 
acceso libre dependerá de la provincia en que se ubi-
que la masa de agua en la provincia de Burgos dicha 
apertura se retrasa hasta el sábado 27 de marzo. En 
todas las provincias la pesca en las aguas trucheras 
de acceso libre finaliza el 31 de julio, salvo ciertas ex-
cepciones incluidas en su anexo. Al igual que duran-
te la pasada temporada de pesca la orden establece 
que en las aguas no trucheras el pescador deberá 
devolver cualquier captura de trucha, por motivos de 
protección de las poblaciones residuales o potencial-
mente colonizadores de aguas donde su presencia 
es más bien anecdótica, pero muy interesante desde 
un punto de vista ambiental. 
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2ª fase de la Operación “HOGUERA” 
por desórdenes públicos

La Guardia Civil en el marco de la Operación “HO-
GUERA” ha investigado a cinco nuevos jóvenes y 

a un menor, con edades comprendidas entre los 22 
y los 17 años, como presuntos autores de un delito 
de desórdenes públicos, por los incidentes ocurridos 
en la localidad burgalesa de Briviesca el pasado mes 
de octubre. Esta actuación policial se enmarca en 
una amplia investigación llevada a cabo por la Co-
mandancia de Burgos, cuyos orígenes fueron unos 
episodios de desórdenes públicos ocurridos durante 
el primer fin de semana del mes de octubre, en los 
que un grupo de jóvenes descontentos con las medi-
das restrictivas establecidas para paliar la pandemia, 
quemaron contenedores, destrozaron diverso mobi-
liario urbano y llegaron a enfrentarse con una patrulla 
policial. 
A este conato de violencia callejera se unía el grave 
quebrantamiento de las medidas estatales y autonó-
micas vigentes dictadas con motivo de la COVID-19, 
por incumplimiento de horario, distancia social y uso 
de la mascarilla. La Guardia Civil abrió una investi-
gación en la que en un primer momento se identificó 
a uno de los autores de los disturbios, y ahora, como 
resultado de una nueva línea de investigación se ha 
conseguido investigar a otros 6 implicados, residen-
tes en la comarca burgalesa de La Bureba y que no 
pertenecen a ningún colectivo radical ni antisistema, 
como presuntos autores de un delito de desórdenes 
públicos.  

Tampoco se ha detectado que los disturbios fueran 
convocados ni organizados, sino que fueron una re-
acción juvenil de respuesta violenta por las restric-
ciones de movilidad y horarios ordenadas para paliar 
la pandemia de la COVID-19. La Guardia Civil ha 
incrementado los servicios de prevención de la delin-
cuencia con el objetivo de evitar la posible comisión 
de actos violentos de este tipo, así como controlar 
que se cumplen las medidas impuestas para evitar la 
expansión del virus.

Las diligencias instruidas han sido entregadas en el 
Juzgado de Instrucción de Briviesca.

“Mut” rescatado tras sufrir un cruel maltrato  

Gracias a la colaboración ciudadana, la Guardia 
Civil ha conseguido atrapar y recoger al can, que 

desde el pasado viernes era buscado por distintos 
parajes de Oña y Villanueva del Monte, donde una 
persona le observó solo, deambulando, con una bri-
da de plástico ceñida al hocico. 
Una vez que los hechos fueron conocidos por la 
Guardia Civil se le buscó intensamente por la zona. 
Varias patrullas de Seguridad Ciudadana y del SE-
PRONA, peinaron la comarca durante esos días, por 
parajes y calles de los municipios cercanos al avis-
tamiento y cubierto todos los horarios, hasta que se 
recibía el aviso de un vecino que decía haber visto al 
animal en una obra cercana.

Una patrulla se desplazó al lugar y verificó la presen-
cia del perro, que pudo ser atrapado e introducido en 
un trasportín, para trasladarlo a una clínica veterina-
ria para un examen más exhaustivo. A simple vista 
el ejemplar de raza mestiza, macho de unos nueve 
meses de edad, presentaba cierta delgadez, carecía 
de heridas apreciables o graves lesiones, aunque sí 
se le apreciaba una marca por rozamiento de la brida 
de plástico que le amordazó el hocico, que ya no por-
taba, y que le impidió abrir la boca durante el tiempo 
que la llevara aferrada; en el cuello llevaba prendida 

otra brida similar que los agentes cortaron. 
Se ha abierto una investigación, al encontrar claros 
indicios de maltrato animal. La Guardia Civil agra-
dece la colaboración ciudadana y de cuantas perso-
nas, vecinos, protectoras, organismos y entidades 
han participado en la búsqueda del animal; también 
remarca la importancia de denunciar y pone a su dis-
posición el número de teléfono 062 o si lo prefiere 
también el servicio de alertas app alertcops; cual-
quier emergencia, información que desee facilitar o 
colaboración en el ámbito de la seguridad ciudada-
na, vial o medio ambiental es tratada de manera dis-
creta y anónima.
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La solidaridad se mantiene pese a la pandemia

El cierre de la campaña de extracciones de la Her-
mandad de Donantes de Sangre en Briviesca ha 

dejado la excelente cifra de 562 bolsas, 56 menos 
que el año pasado en un años marcado por la pan-
demia. En total han sido 298 donantes los que han 
hecho posible esta cifra de los cuales 37 son nuevos. 
Los meses más bajos fueron Julio, 26, y Agosto, 34, 
por contra el que más gente acudió fue Mayo con 57. 
Hay que puntualizar que en Noviembre y Diciembre 
fue imposible coger a toda la gente que quiso donar, 
por falta de tiempo para atender a todos. 

El calendario de este año está compuesto por 3 do-
mingos, 3 jueves y 6 sábados. Desde la delegación 
briviescana se quiere expresar públicamente el agra-
decimiento a la entidad de IBERCAJA por la cesión 
de una planta de su edificio durante los meses que 
no se pudo utilizar el centro de salud. Cabe recordar 
que a lo largo del año un donante que complete el 
ciclo realiza cuatro donaciones en varones y tres en 
mujeres por lo que el incremento de donantes y las 
facilidades para donar son claves a la hora de alcan-
zar buenos resultados. 

Pese a la buena cifra alcanzadas esta campaña se 
insiste en la necesidad de mantener el ritmo de nue-

vas incorporaciones para garantizar el relevo gene-
racional en el colectivo de donantes de sangre bri-
viescanos. Este relevo resulta clave ya que los más 
veteranos alcanzan de forma progresiva la edad 
máxima y solo las nuevas incorporaciones, especial-
mente de jóvenes del tramo 18 a 20 años, garantizan 
la cifra de sangre donada. Estas incorporaciones, su-
madas a los donantes veteranos, permite una mayor 
regularidad en la donación que, de media, fue de 50 
extracciones por jornada.

Donar es una forma de mantener un estado de salud 
mucho mejor que si no se dona, ya que la extracción 
facilita la regeneración de la sangre, además de que 
los controles sanitarios permiten detectar cualquier 
síntoma de enfermedad de forma temprana. 

Tampoco el temor a las agujas es una razón de peso 
para no sumarse a sus filas ya que la destreza del 
personal sanitario en esta tarea es magistral hasta 
el punto de hacer imperceptible el primer pinchazo. 
Cabe recordar que sumarse al colectivo solo requie-
re tener 18 años y acudir a los centros donde se rea-
lizan con regularidad extracciones colectivas con el 
DNI. Donar sangre es un acto altruista que como nos 
recuerdan siempre, salva vidas.
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Los bomberos voluntarios de Briviesca actuaron 
en 70 emergencias este año 

La memoria anual del Parque Municipal de Bom-
beros de Briviesca muestra una cifra de servicios 

totales de 432 de las cuales 70 se encuadran en las 
consideradas como emergencias. El responsable del 
parque de la capital burebana y bombero profesio-
nal, Jesús Losua, ha destacado la estabilización en 
incendios, 42, continuando los forestales con 30 en 
el primer puesto muy por delante del segundo de in-
cendios en vehículos que sumo 7 siniestros. 

Peor balance es el relacionado con las intervencio-
nes en salvamento que han aumentado hasta 26 su-
perando el pasado año las realizadas en montaña y 
similares con 16 a las realizadas por accidentes de 
tráfico que sumaron 10. Donde la cifra de interven-
ciones se mantiene muy elevada es en la retirada de 
enjambres de abejas itinerantes, avispas y avistas 
asiáticas que ya han llegado a la capital burebana. 
Así se ha alcanzado la cifra de 28 afectando tanto a 
edificios públicos como privados y vías urbanas.
 
Las cifras y tipo de intervención recogidas en la me-
moria anual de los bomberos voluntarios brivies-
canos vuelve a colocar en un lugar destacado una 
histórica reivindicacion de los responsables del par-
que. Por ello se insiste en la necesidad de equipar al 
parque con “un vehículo mixto, bomba y autoescala, 
para el rescate y extinción de incendios en altura” 
que la proliferación de enjambres, especialmente de 
la peligrosa avispa asiática, hace cada vez más pe-
rentorio. Losua explica que “con este vehículo, de un 
tamaño acorde al escenario donde ha de trabajar, se 
garantizará la seguridad de ciudadanos y bomberos 
en caso de ser utilizado”. Concretamente, en el caso 
de extinción en núcleos rurales, recuerda que “atacar 
el fuego desde el tejado es clave para controlarlo y 
evitar su propagación” garantizando la seguridad de 
los bomberos durante la extinción ya que “hay que 

pisar en tejados muy inestables por los daños del in-
cendio y es fácil que se hundan y una ‘línea de vida’ 
en la autoescala es imprescindible”. 

La siguiente petición también lleva un largo tiempo 
en la lista de peticiones de los voluntarios dadas 
las situaciones de riesgo en las que ya se han vis-
to inmersos actuando en incendios forestales. Pese 
a que este año la cifra ha sido menor se insiste en 
que “no podemos entrar con un camión de 20 tone-
ladas de intervención urbana en caminos y terrenos 
blandos” algo especialmente obvio en intervenciones 
fuera de la campaña estival donde se cuentan con 
medios especializados de la junta de Castilla y León. 

La posibilidad de que este invierno se produzcan 
fuegos forestales de importancia es, según los técni-
cos, muy plausible ya que “las heladas ya han dejado 
muy reseca la vegetación y si no llueve el riesgo es 
muy alto” en los próximos meses. 




